

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6302.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 17 DE AGOSTO DE 1871.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion oficial.

La Gaceta del 14 publica el tratado de comercio y de navegacion entre España y los reinos unidos de Suecia y de Noruega, firmado en Madrid el 28 de febrero del corriente año.

Inserta el periódico oficial los decretos del ministerio de la Guerra, admitiendo las dimisiones á los gobernadores militares don Pedro Beaumont y Peralta, de la provincia de Ciudad-Real; D. Ramon Tagle y Villa, de la plaza de Seo de Urgel, y D. Juan Carnicero y San Roman, de Almería; y nombrando respectivamente para dichos cargos á los brigadieres don Juan Diaz Barrio, D. Carlos Mondelley y Bernardini y D. Juan de Villanueva é Iniguez.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 14 copiamos las noticias siguientes:

Segun la *Constitucion*, el gobierno aumentará el descuento á los sueldos de los funcionarios, así civiles como militares; pero ya hemos dicho que aun no está resuelto.

—Los serenos que habia en Málaga por cuenta del ayuntamiento dejarán de prestar servicio el 21 de este mes por carecer la municipalidad de fondos para pagarles sus haberes. En cambio se organizará una ronda nocturna pagada por los particulares.

—El juez de primera instancia de Villanueva y Geltrú ha detenido á tres extranjeros, por recaer sobre ellos vehementes sospechas de ser los autores de la huelga que ha habido recientemente en aquella poblacion, ocupándoseles documentos que arrojan bastante luz sobre este particular y sobre sus miras ulteriores.

—En el pueblo de Forcall (Valencia) ha descargado últimamente un pedrisco tan espantoso, que ha arrasado, segun dicen á las *Provincias*, los campos, haciendo perder á los pobres labradores todas las cosechas pendientes.

—Las tarjetas postales de que ya nos hemos ocupado y que muy pronto se pondrán en circulacion, se sujetarán á las siguientes reglas:

«En el anverso solo se expresará la direccion, reservándose al remitente el reverso para cuantas noticias desee allí consignar.

La firma del remitente es requisito indispensable.

Las tarjetas postales se remitirán al descubierto, esto es, sin sobre, y en ningun caso podrán doblarse, enro-

llarse ni acondicionarse de manera que se descubra el objeto de ocultar una parte cualquiera de su superficie, ó de modificar el carácter esencialmente ostensible de esta clase de correspondencia. Su envio, además, debe efectuarse en la forma que ellas de por sí presentan, sin que la dimension ó el peso puedan disminuirse ó aumentarse por la union ó adhesion de otro papel cualquiera, y se remitirán, por último, aisladas; esto es, no unidas unas á otras ni adheridas á otro objeto.

Está prohibido consignar en las tarjetas postales frases que ofendan la moral y las buenas costumbres, ó indicaciones contrarias al orden público.

Se admite la certificacion en las tarjetas postales abonando el derecho de certificado de 200 milésimas de escudo (50 céntimos de peseta) establecido para las cartas.»

—Anteayer han salido de Gerona, con destino á los depósitos de Madrid y Barcelona, catorce desertores franceses que han sido capturados por los dependientes de orden público de aquella capital.

—La *Epoca* publica anoche las siguientes noticias:

«La reina Isabel y el príncipe Alfonso, acompañados del infante D. Sebastian, llegaron á Deauville, Normandía, en la tarde del miércoles último. En la estacion de Paris los despidieron, entre otras personas, los duques de Sesto y de la Conquista, así como el banquero Lafitte, en nombre de la compañía del ferro-carril del Oeste. El jueves, la reina y los príncipes han visitado á la reina Cristina en Sainte-Adresse.

El conde de Ezpeleta, despues de ofrecer, en nombre de la reina, sus respetos al Sr. Thiers, de quien fué muy bien recibido, ha marchado para asuntos de familia á Biarritz, debiendo regresar en setiembre al lado de la reina.»

—En el consejo de ministros celebrado ayer tarde, quedó firmado por el rey el decreto que ya habiamos anunciado, nombrando embajador de España en Paris al Sr. Don Salustiano de Olózaga.

También se acordó el envio de 10000 hombres á la isla de Cuba, para concluir con la insurreccion; y se dió cuenta, por último, del fusilamiento de Quesada y Figueredo, noticia que se recibió en Madrid por despacho telegráfico de la *Agencia Fabra*.

—Con motivo de las economías realizadas en la marina, se desarmarán dos vapores que con dicho objeto habian venido de Ultramar, y algun otro buque que por sus condiciones no se considere de inmediata utilidad para el servicio; pero no entra en el propósito

del ministro ni del almirantazgo, desprenderse de muchos buques, como equivocadamente han supuesto algunos periódicos.

—La reforma introducida en el cuerpo de Ingenieros de caminos, se hará extensiva á los de montes y minas, como medida económica.

—El día 9 por la mañana fué muerto violentamente, segun dicen de Almería, Francisco Palenzuela, cazador de oficio. Habiendo salido á cazar con algunos amigos suyos en direccion al sitio denominado Algibe Alto, y habiendo disparado sus escopetas sobre algunas gallinas de uno de los cortijos que hay en aquel paraje, salió de él una mujer gritando y pidiendo auxilio, á cuyas voces acudió el guarda de un coto inmediato. Se promovió la consiguiente disputa entre el guarda y los cazadores, resultando de ella, que aquel hizo fuego sobre Palenzuela, introduciéndole una bala en la cabeza, que le dejó exánime en el acto.

—En la mañana del ocho del actual se declaró un violento incendio en Jijon en un almacén de materias inflamables, y comunicándose el fuego á la fonda de la Iberia, la redujo á cenizas al poco tiempo, á pesar de los grandes esfuerzos de todo el vecindario y de la fuerza del ejército que inmediatamente salió de Oviedo al primer aviso. Afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar.

—Parece que á los gobernadores de provincia se les han dado las mas terminantes instrucciones sobre la gestion de los asuntos pendientes en sus respectivas localidades. Los expedientes tendrán que resolverse en el término preciso de 15 dias, evitándose así ranchos y muy graves abusos; y se han adoptado además las medidas mas enérgicas para cortar abusos é inmoralidades, medidas cuyos resultados se tocarán pronto.

—Hoy se han recibido despachos oficiales de la Habana confirmando la noticia del fusilamiento de Quesada y Figueredo en Santiago de Cuba, y también el de un hijo de esta que era ayudante de Céspedes.

La captura de estos jefes insurrectos habia producido en la Habana tan buena impresion y animado tanto á los buenos españoles, que el Banco anunció una emision de medio millón de duros, y en seis horas las suscripciones llegaron á seis millones y medio.

—La señora viuda de Madoz ha empezado á prestar servicio en la Granja, como dama de la reina, en la plaza que tenia la señora de Hevia.

—Hoy á las seis de la mañana ha salido el rey para la Granja. El gobernador de Madrid, Sr. Mata, le ha acompañado hasta Villalba.

—Una de las exhalaciones que ca-

yeron durante la nube que descargó el jueves por la tarde en Cartagena y su campo, mató á un hombre que se hallaba en una casa de la hacienda de D. Angel Sas, situada en la diputacion del Plan.

También cayeron otras exhalaciones, entre ellas una en el tejado del presidio y otra en el edificio capitania general de Marina, sin que ocurrieran desgracias personales que lamentar.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Roma, 12.—El «*Osservatore Romano*» publica una Enciclica del Papa al episcopado católico.

Su Santidad da las gracias á los fieles, y particularmente á los obispos, por las demostraciones que se hicieron con motivo del aniversario de la coronacion de Pio IX.

Exhorta á los fieles á que hagan rogativas pidiendo la libertad de la Santa Sede, la victoria de la Iglesia y la tranquilidad del mundo.

Este documento es notable por su moderacion.

La «*Opinione*,» periódico ministerial, declara sin fundamento alguno el rumor de que el Sr. Sella tiene el propósito de emitir títulos de la deuda.

Constantinopla, 12.—Desmientese la noticia de haber muerto el gran visir.

Ali Bajá ha sido recibido hoy por el sultan en audiencia particular.

Paris, 13.—La mayor parte de los periódicos hacen constar que la Asamblea declaró urgentes ayer dos proposiciones, de las cuales una anula la otra; dicen que esta votacion no prejuzga la decisional, pero que es un primer resultado favorable para los partidarios de la prerogacion de los poderes del Sr. Thiers, los cuales obtuvieron el examen inmediato de una cuestion que la derecha de la Asamblea queria aplazar indefinidamente.

Los repetidos desastres que recientemente han ocurrido en la marina real inglesa, han despertado tanto en el parlamento como en el público y la prensa, recelos acerca de la competencia de los directores de aquel ramo de la defensa pública.

Los indios de las praderas de Norte-América tratan de organizarse en república á imitacion de la de los Estados Unidos.

En el ejército prusiano hay actualmente una compañía destinada á fabricar y colocar torpedos, y un batallon de trabajadores de ferro carriles.

Dice una carta de Florencia:

«Por mas que se diga y se haga, será absolutamente imposible trasladar á Roma en todo este año ni la sesta parte de las oficinas; lo cual hace decir á los florentinos que la capital de honor es Roma, pero que la verdadera capital es Florencia.»

Escriben de Italia que los revolucionarios mas intransigentes se han dado cita en Roma, donde, al decir de ellos, preparan un golpe decisivo durante el próximo invierno. El gobierno espera poderlos contener.

Veintidos capitanes de la guardia nacional disuelta de Marsella han sido presos por delito de conspiracion.

Entre el Sr. Thiers y el general D. Temple hubo hace pocos dias en Versalles un altercado bastante duro. El general, que es un coloso, cojió al jefe del poder ejecutivo por el cuello de la levita y le sacudió violentamente. Ningun diputado auxiliaba al Sr. Thiers, y un capitán, vestido de uniforme, acudió á su defensa, y dando un puñetazo en el pecho al general le arrojó contra la pared. El general pide que el capitán sea fusilado; pero le hacen observar que si debe castigarse el acto de violencia del capitán con dicha pena, la misma habrá que aplicar al general por su procedimiento con el jefe del gobierno.

La muchedumbre en Dublin ha destruido los efectos de un almacén donde habian entrado los príncipes de Gales para hacer algunas compras, y ha roto las banderas puestas en varios edificios para festejar la estancia en aquella capital del heredero de la corona de Inglaterra.

Las atrocidades cometidas recientemente cerca de Fort Sill, por los indios cheyennes, 150 de los cuales apresaron á un convoy del gobierno, matando á ocho hombres y capturando á otros cinco, no tienen parangon en los anales de la guerra salvaje que ensangrienta el suelo norte-americano. Dos de los presos que hicieron los indios, fueron atormentados de la manera mas cruel del mundo: les cortaron las lenguas y las orejas, y luego los quemaron vivos. Los tres prisioneros restantes lograron escaparse, en tanto que sus enemigos se dedicaban á gozar de los brutales gozos de la borrachera, y se pusieron en salvo en Leavenworth.

Afirmar que entre los indios habia un buen número de blancos disfrazados, los cuales se distinguian, aun entre esos indios salvajes, por su crueldad y barbaridad. La partida llevaba consigo á dos prisioneras. Una de estas era una hermosísima jóven de diez y

— 92 —

—¿Qué quieres que sepa?
—Lord Helmuth se ha enamorado de vos...

Berta se encogió de hombros.

—Ha pedido vuestra mano...

La jóven palideció.

—Tú estás loca, contestó al fin.

—No, replicó la nodriza con conviccion: esta mañana ha escrito pidiendo al señor conde el permiso de presentarse en el palacio, y el señor conde le ha contestado convidándole á cenar.

Mlle. de la Fresnaie se puso livida.

Una lágrima rodó por sus mejillas. Despues murmuró con voz ahogada:

—¡Pobre padre mio!

CAPÍTULO IX.

Poco despues Mlle. Berta de la Fresnaie apareció en el salon.

— 93 —

A cualquiera que hubiera visto entonces á la elegante jóven vestida con tanto esmero y distincion, le hubiera costado trabajo reconocer á la cazadora que corria por las landas y las arboledas con su escopeta á la espalda y su zagalejo.

Al entrar en el vetusto salon de la Fresnaie, cuyas paredes se hallaban cubiertas de retratos de familia, bastó á Berta una mirada para comprender que la nodriza le habia dicho la verdad.

El conde de la Fresnaie y lord Helmuth estan en sentados uno junto á otro, en esa actitud familiar de las personas que despues de haber discutido un negocio se han entendido en todos sus puntos.

Pero Berta estaba dotada de cierta sangre fria.

Aparentó no adivinar nada, no comprendió nada, juzgó la visita de lord Helmuth muy natural y le hizo la misma acogida que de costumbre. Acogida política, pero fria.

— 96 —

—Padre, respondió con altivez la jóven, me juzgaria indigna de la sangre que de vos he heredado, si no os dijese que los la Fresnaie, lo mismo hombres que varones, tienen el orgullo de protegerse mutuamente.

—Veo que no me comprendéis,

Berta.

—Padre mio.

—Deseo casaros.

Berta permaneció impassible.

—Escuchad, continuó el conde,

que tomó el silencio de su hija por un asentimiento; desde hace algunos años, pensando únicamente en un partido ventajoso y digno de vos, he pisado revista minuciosamente á todos los jóvenes ricos y bien nacidos de nuestros alrededores. Ninguno me ha parecido digno de la dicha de que le ofrezca vuestra mano. Hoy, sin embargo, se presenta uno que me parece reúne todas las condiciones que apetezco.

—¡Ah! murmuró Berta con indiferencia.

— 89 —

turenés lo era mas; pujó el terreno con verdadero encarnizamiento, y acabó porque se lo adjudicaran.

Furioso entonces lord Helmuth se estableció en la Solofia, donde compró un vasto dominio, y en el cual falleció dos años despues.

Su hijo, el jóven lord, vivia en Inglaterra durante el verano y en la Solofia en el invierno.

Como su padre, era un gran cazador.

Maisonneuve, así se llamaba el pequeño palacio que su padre habia edificado en el sitio de una antigua casaca que habia mandado demoler, Maisonneuve, repetimos, estaba situada dos leguas de la Fresnaie.

Como las de Mausejour, al Norte, las tierras de Maisonneuve, al Sur, lindaban con las propiedades del conde.

Durante mucho tiempo, sin embargo, fueron poco frecuentes las relaciones de vecindad. En la época

ocho años de edad. Estos cheyennes son los enemigos mas acérrimos y mas encarnizados de los colonizadores de aquellas llanuras.

El *New-York Herald* aconseja al gobierno que tome medidas energicas, á fin de acabar con esas partidas de malhechores, para vencer á los cuales no basta la infantería, ni tampoco un solo cuerpo de caballería, pues es grande el arrojo, astucia y lijereza de estos indios cheyennes.

Gaceta.

Duo.—Una Norma de pañolón y una Adalgisa de cola larga hubieron de encontrarse ayer, no precisamente en los ámbitos de un templo de Irminsul de á cuarto el gorro, pero sí en el Arca del agua, p' raje escampado y visible donde, despues de un duelo *tulla voce*, la emprendieron á arañazo limpio, llenas del santo fuego con que las malas partidas de un Polion de calañés les habia calentado la sangre. Despues de un cuarto de hora de refriega pusieron paz entre las dos amazonas, quedando ambas mutuamente satisfechas de sus respectivas garras. ¡Oh sexo no siempre dulce y encantador!...

Fuego.—Anoche á las ocho las campanas de la capital hacian la señal de fuego en el campo. En este verano se repiten demasiado estos siniestros.

Horror!—Visto que toca á rebato—el cólera con alarmas—abre una perfumería—la calle de las Campanas.

Anónimo.—Hemos recibido uno suscrito por unas iniciales tras de las que, segun dice, se oculta el nombre de una señora. Si esto, como no dudamos, es cierto, sentimos en esta ocasion la regla de conducta que sobre anónimos tenemos establecida y que nos priva de complacer á D. F. P. T.

Procesion.—En la tarde de ayer tuvo lugar la que anualmente se celebra en la iglesia auxiliar de San Basilio, en el Alcazar Viejo, en conmemoracion del Tránsito de Ntra. Sra., cuya imágen tuvimos el gusto de ver en medio de una gran concurrencia que llenaba todas las calles de la carrera, adornada con el mas esquisito gusto. El hermoso mantó que estrenaba de gró primorosamente bordado de oro, así como las alhajas ricas y los demas ornamentos, entre los que resaltaban las lindisimas flores naturales y artificiales que lucian la virgen y los preciosos ángeles que la circundaban, formaban un admirable contraste. El Sr. D. Bartolomé Cerro, coadjutor de citada iglesia, justifica mas cada dia su ardiente celo por el culto al tomar á su cargo festividades que le ofrecen tan cuantiosos dispendios, y el barrio entero dió como siempre una prueba de su religiosidad, adornando vistosamente las casas de la carrera y concurriendo en masa con el mayor orden y el mas recogido fervor.

Contagio.—Hace pocas noches fue acometida una Srta. de un accidente nervioso en el teatro de la Zarzuela, y como los males de nervios son contagiosos, fueron acometidas del mismo mal otras dos señoras. Afortunadamente no siguió el caso mas adelante.

Diálogos.—Una de estas noches dos individuos en el paseo del Gran Capitan sostenian un animado diálogo con dos compañeras muy monas. La influencia de estas les hizo casi dar en tierra. ¡Y luego hablamos del sexo fuerte!

Buenos trabajos.—Es notable la campaña que trabaja en la plaza de toros, y cada dia son mas aplaudidos sus ejercicios. En la funcion del martes, en que la concurrencia fué mas numerosa, el público premió los esfuerzos de todos los artistas, especialmente en la escena cómico-buta «El soldado y la cantinera» y en los «Hombres moscas.» Creemos que si dan otra funcion la concurrencia ha de ser numerosisima.

Luto verdadero.—¿Cuanto tiempo hace que murió el marido de Vd. Rosita?—Siete años.—¿Y aun visto Vd. luto? ¡Cuanta fidelidad!—Es que ese luto no es por haber perdido á mi esposo, sino por no haber encontrado otra todavia.

Comunicaciones.—El Sr. Gobernador militar y el Ayuntamiento han comunicado ya al alférez D. Federico Ramos el indulto que acaba de obtener de la pena de muerte.

Viage.—Ha pasado por esta capital con direccion á Málaga el Sr. Burrell, que ya habrá tomado posesion de aquel Gobierno civil.

Horror!—La perfumería adjunta al cuartel de la Trinidad ha sufrido una cruel transformacion. Y decimos cruel porque el remedio de zanja abierta ha venido ser peor que la enfermedad.

Salinas.—El 21 del corriente se verificará nueva subasta para el arrendamiento en este año de la elavacion de las salinas de Duernas y Jarales, en el despacho de la Administracion Económica de esta provincia.

Veladas.—Grande fué la concurrencia que asistió en la noche del martes á la de Ntra. Sra. en la calle Puerta del Perdon. Apesar de lo estrecho del sitio se quemaron vistosos fuegos y no ocurrió ni el mas ligero desorden. Tambien en la noche del miércoles estuvo muy concurrida la de San Agustín, que tiene ya visos de fêria y que podia ser aun mejor en provecho de muchos, si se hiciera por todos algun esfuerzo para ello.

Inauguracion.—Hemos tenido una verdadera satisfaccion al saber que ayer se inauguraria en la ciudad de Montoro un colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza. La realizacion de este pensamiento, debida principalmente á la iniciativa de los señores Don Francisco Criado, Don Pedro Vacas y Don Idefonso Criado, contribuirá poderosamente á la ilustracion y cultura de una de nuestras mas ricas ó importantes poblaciones. Conveñides de que los que tal siembran recogerán ópimos frutos, aplaudimos la idea, aplaudimos á las personas que la concibieron, y aplaudimos la acertada eleccion que para la direccion del colegio, han hecho del profesor D. Eduardo Ruiz y Garcia, cuyo nombre publicamos aun á riesgo de herir su modestia.

Palo.—¡Ay, vecina de mi alma! Me estoy muriendo de pena; mi mari-

do me está matando con su horrible indiferencia.—Ilusiones engañosas...

—No, vecina, no, que son pruebas. Mire V. que hace lo menos dos meses que no me pega. Esta escena pasó en un patio de vecindad.

Alcances.—Bajo la presidencia del juez municipal se subastan el 23 del actual en Baena varias fincas rústicas y urbanas por alcances á favor de la Hacienda.

El Argos.—Con este título se va á publicar en Madrid un diario político, cuyo primer número hemos recibido. Le deseamos larga vida.

Arbitrios.—El 17 del actual se subastan en Villanueva del Rey los arbitrios municipales sobre ciertas especies de consumos.

Sin cencerro.—El alcalde de Añora ha hecho saber que ha aparecido en aquel término una vaea sin dueño conocido, y que puede ser reclamada.

Reparto.—La junta municipal administrativa de Montoro ha acordado el reparto general vecinal de 50.266 pesetas y 92 céntimos para cubrir el déficit del presupuesto.

Llamamiento.—El juzgado de primera instancia de la izquierda de esta capital llama por edictos á Abdon Blazquez, para que preste cierta declaracion.

La Moda elegante ilustrada.—Recomendamos á nuestras suscriptoras la lectura del número 30 de *La Moda elegante ilustrada*, que además de una abundante y variada coleccion de dibujos de diferentes clases, contiene en su parte literaria una carta interesantísima del tan celebrado marqués de Valle Alegre. Acompaña á dicho número un precioso figurin iluminado en Paris.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Pablo y Santa Juliana, hermanos mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Basilio.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.



Tercer aniversario.

EL ILUSTRISIMO

SEÑOR DON FRANCISCO ROMÁ

Falleció el dia 18 de Agosto de 1869.

Los Sres. Sacerdotes adscritos á las Parroquias del Sagrario, San Juan, San Miguel y San Nicolás de la Villa, que gusten aplicar el Santo sacrificio de la Misa el viernes 18 del corriente, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, aplicándola por el alma de referido Ilmo. Sr. (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, titulada: *El lancero*. Terminando con la zarzuela en un acto y dos cuadros, nominada: *Tramoya*.—A las 9.—A 2 y 1/2 rs.—Niños 1 y 1/4.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Agosto de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Anoche volvió á insistirse en la proximidad de algunos desórdenes procedentes de no sabemos qué partido, y aunque todos hechan la culpa á los carlistas, la verdad es que no se sabe qué fraccion política es la que hoy trabaja mas en contra de lo existente. Apesar de noticias tan alarmantes, las cuales se aumentaron con lo dicho por algunos de que dentro de breves dias se declararían en huelga gran número de trabajadores en Italia, Inglaterra y España, la tranquilidad no se ha alterado en lo más mínimo.

Indudable es que se conspira, y el gobierno actual sospecha de aquellos que han contribuido y puede decirse llevado á cabo la revolucion de Setiembre. De aquí esos recelos, esas amenazas, esas cesantías que se hacen á la sombra de las reformas, ensañándose no ya tan solo contra los amigos de Serrano, Ulloa y Ayala, sino contra los del Sr. Sagasta, á quien si bien es cierto rehabilitó la tertulia progresista, tambien es la verdad que la mayor parte de los de esta comunión política le miran con prevención. El gobierno, y en particular el Sr. Ruiz Zorrilla se preocupa acaso demasiado de la cuestion de orden público, y sospechando del partido conservador, como hemos indicado, busca el apoyo en los republicanos resellados.

La *Gaceta* de ayer ha llevado la consternacion y el pánico á gran número de familias que hoy se encuentran sin medios de subsistencia. No es decir por esto que seamos enemigos de las economías, pero es preciso tener presente que siguiendo esta marcha vendrá la ruina completa del país. Muchas veces hemos dicho que no podían adoptarse medidas radicales en Hacienda despues de haber entrado en una época normal como es la que debe seguir despues que se establece y se constituye una dinastia. A más de esto no puede menos de llamar la atencion un fenómeno que estamos observando, ó mas bien varios: en un departamento ministerial se hacen grandes economías, en otro casi se aumentan los gastos, en varios de ellos las economías son ficticias, y sobre todo en todos los departamentos ministeriales se reduce el número de empleados, pero no se altera ni se varia el procedimiento administrativo, de lo cual resulta el gran absurdo de que el trabajo que hoy hacen diez empleados lo hagan mañana tres ó cuatro. Tampoco produce grandes economías, y por el contrario revela cierta ridiculez la supresion de algunos gastos como son los de carrajes y otros.

Los periódicos ministeriales parece que se baten en retirada respecto á economías, y ya no dan tanto bombo á estas, queriendo sobreponer otras medidas que el gobierno está comprometido á establecer, pero que no tienen la importancia que las cuestiones económicas. Entre otras citan con gran

preponderancia el establecimiento jurado, que por mucha importancia tenga no podrá compararse con nivelacion de los presupuestos. A más de esto el planteamiento del jurado de producir algunas disidencias entre demócratas y progresistas, porque jurado, tal como le va á presentar Sr. Montero Rios, es el que tenia puesto el Sr. Ulloa.

Las casas de Banca y de Comercio de esta corte se lamentan de la decision de la Direccion del Tesoro, en la que se manda á la casa de moneda que suspenda la admision de pastas plata extranjera y la de afinacion de Reino. Los perjuicios que esta decision irroga al comercio son inmensos y se cree que muy pronto será rescadada la orden.

Se ha confirmado la noticia de fusilamientos de Quesada, Figueroa y un hijo de este, que era ayudante de Céspedes. El Banco de Cuba habia dado medio millon de pesos, y al recibirse esta noticia ha recibido hasta se habia alegrado en Cuba y toda Habana; de aquí puedo decir á V. que el disgusto en los laborantes es grande.

La insurreccion ha recibido un gran golpe. Los esfuerzos de nuestros soldados, ayudados de la providencia que vela por la felicidad de España, salvado nuestras antillas.

El corresponsal.

Madrid 15 de Agosto de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Gran importancia se ha dado á fusilamientos llevados á cabo en Santiago de Cuba en las personas de Quesada, Figueroa y un hijo de este. Y esta importancia proviene de que no se han dado todos los detalles, como el fin de que la mayor parte de los fusilados amantes de su patria levanten su voz y sus aplausos. Pero la verdad es que los fusilamientos indicados tienen la importancia que se les ha querido dar, puesto que los insurrectos ejecutados figuran en tercera y cuarta fila entre los gefes de la insurreccion. El general Quesada no es fusilado, y por el contrario está en Venezuela comiendo los productos de malas acciones, y con los cuales tambien ha levantado la última expedicion filibustera, teniendo muy buen cuidado de esperar en la citada república resultado de su obra; por consiguiente el que ha sido capturado y muerto es hermano del que reside en Venezuela. Tambien se ha dicho que á consecuencia de dichos fusilamientos habia cambiado la situacion económica de Cuba llegando á asegurarse que el Banco habia hecho una emision de un millon de pesos y á las pocas horas se habia elevado á la cifra de seis millones y medio, pero esta notable variacion no es debida á los fusilamientos, puesto que el Banco habia acordado hace tiempo la citada emision y se habia cubierto con el exeso indicado á principios del mes de Julio último.

Con motivo de estos despachos y las disposiciones que el gobierno adopta para terminar la insurreccion Cubana, se ha suscitado en varios círculos políticos la cuestion de la venta de aquella Isla, y las personas que están bien enteradas aseguran que

— 90 —

del anciano lord se limitaban á dos visitas por año.

Difunto el anciano lord, sir Williams pretendió establecer relaciones mas frecuentes y mas íntimas. Mr. de la Fresnaie se habia mostrado frio desde luego.

Poco á poco lord Helmuth tomó la costumbre de hacer una visita al mes. Acogido con cierta tirantéz durante mucho tiempo, habia acabado por captarse las simpatías del conde, al mismo tiempo que inspiraba á Mlle. de la Fresnaie una especie de simpatía de que le hubiera sido imposible determinar el motivo.

Aquella noche no se podia ella engañar.

Despues de haber vencido un cierto, lord Helmuth tuvo la galantería de ofrecerle en testimonio de homenaje, y ese era el objeto de la visita con hachas, anunciada por las ruidosas trompas de caza.

Lo que no impidió á la jóven para permanecer inmóvil sin ser vista

— 95 —

—Sentaos, hija mia, repitió el conde; puede prolongarse nuestra conversacion.

Berta, sin decir palabra, volvió á colocarse en el sillón que habia ocupado en el ángulo de la chimenea. El conde replicó:

—Berta, tenéis veintidos años.

—Sí, padre mio.

—¿Habeis pensado que mis cabellos están blancos, que mi edad es mucha y que se aproxima la hora en que puedo dejaros sola en el mundo?

—Padre mio, respondió Berta, todavía no tenéis sesenta años, y los individuos de nuestra raza, si no mueren en el campo de batalla, viven hasta una edad avanzada. ¿Cómo quereis que haya abrigado semejantes ideas?

—No importa; puedo morir.

—¡Oh! ¡Padre mio!...

—Y deberíais es, prosiguió el conde, no abandonar este mundo sin haber asegurado vuestro porvenir, dejándoos un protector.

— 94 —

Sentáronse á la mesa.

No se le escapó al conde ni una sola palabra con la cual hiciera suponer á Mlle. de la Fresnaie que estaba resuelto su casamiento.

Lord Helmuth se condujo con una exquisita delicadeza y una rigidez completamente británica. A media noche se retiró.

El conde le tendió la mano y le dijo una *hasta la vista*, que parecia anunciar una próxima visita.

Como de costumbre, lord Helmuth besó respetuosamente la mano de Mlle. de la Fresnaie. Esta, despues de la partida del jóven inglés, trató de retirarse, y con la luz en la mano, presentó su frente al lábio paternal.

Pero el conde le dijo:

—Quedaos, hija mia: tengo que hablaros.

Berta no se sorprendió.

Colocó la luz en la chimenea, permaneciendo de pié delante de su padre, y esperó.

— 91 —

cundo pasó el cortejo y penetrar en el palacio por la parte opuesta, tanto que su padre salia cortésmente al encuentro del que iba á visitarlo.

Berta tenia una anciana nodriza que la habia servido de madre desde de la muerte de la condesa. Esta nodriza era la misma que la asistió en aquella noche misteriosa, durante la cual hubo necesidad de hablar á la ciencia del doctor Rousselle.

Berta encontró á la anciana en su aposento, y dejando la escopeta en un rincón, exclamó:

—¡Todavía lord Helmuth! ¡Oh! esto es insoportable.

La nodriza meneó la cabeza.

—Valor, hija mia, la dijo.

—¿Para soportar la visita de lord Helmuth?

—No, respondió la anciana, pero Jesafiar la cólera de vuestro padre.

—¿Cómo?... murmuró Mlle. de Fresnaie... ¿qué quieres decir?

—¡Luego nada sabeis?

solamente es cierto que existe una carta del malogrado general Prim, sino que han mediado comunicaciones oficiales entre el gobierno y las autoridades de Cuba...

Mas pudiéramos decir acerca de esta cuestión; pero ciertas razones reservadas, y sobre todo nuestro patriotismo, nos impiden hacer ciertas revelaciones que en su día las hemos de ver...

El partido republicano, por medio de su órgano La Igualdad, declara que al observar hoy una conducta pacífica, no hace mas que aprovecharse de esta...

Puede considerarse como un hecho la próroga de los poderes del señor Thiers: es decir, que Francia continuará su periodo de interinidad indefinidamente...

El corresponsal.

De la Correspondencia de España del 15 copiamos las noticias y partes siguientes.

Paris, 14.—Cartas de Versalles de esta mañana dicen que se cree generalmente habrá acuerdo entre los varios partidos sobre la cuestión de la próroga de los poderes del Sr. Thiers.

No se confirma el rumor de la dimisión del Sr. de Larcy. Asegúrase que el comité de la sociedad Internacional en Londres ha dado aviso a los refugiados de la Commune...

en las demás ciudades de Inglaterra, que el gobierno inglés, considerando dichos refugiados de la Commune como refugiados políticos, se niega a autorizar su extradición.

Ayer debió salir de Ginebra directamente para Irun el príncipe Humberto, al cual se espera en la Granja pasado mañana.

El Gaulois asegura que la emperatriz Eugenia va a hacer un viaje a España. El emperador trasladará su residencia a Torquay.

Anúnciase una gran revista militar que tendrá lugar cuando llegue a Madrid el príncipe Humberto.

Ya han empezado a circular monedas nuevas de cinco pesetas, con el busto del rey Amadeo I y la cruz de Saboya en el escudo de armas.

Dentro de pocos días será levantado el estado de sitio en Paris. La gendarmería y la policía están ya reorganizadas y serán las únicas fuerzas a cuyo cargo quede la guarda de aquella capital...

El ministro de la Guerra ruso, general Milutine, ha enviado a sus colegas de Europa una circular, en la que trata de demostrar la necesidad de un Congreso en el que se discutan las bases del nuevo Código de guerra internacional.

Dice un periódico de las Palmas: «Los incendios en los montes de la provincia se van haciendo históricos. Incendios en esta de Gran Canaria y últimamente incendios en los montes de la Tenerife.»

El Gaulois niega que el duque de Aumale abrigue propósito de presentar su candidatura enfrente de la del Sr. Thiers para la presidencia de la república.

Se ha mandado poner en circulación la cantidad de 1.748.748 pesetas en monedas de cinco pesetas cada una, procedente de la rendición última de la casa de moneda de esta capital.

Leemos en el Gaulois llegado hoy: «Las noticias que recibimos de Barcelona y de San Juan de Luz respecto a la Internacional tienen grande inte-

res. La Internacional y los comuneros han escogido a España para teatro de sus próximas empresas, proponiéndose quemar las iglesias de Barcelona, Madrid, etcétera, y los palacios reales que ordinariamente habitan los soberanos.

Los afiliados se esparcen por todas partes desde el Océano al Mediterráneo por la frontera franco-española. El procurador de la república ha preso en Fos a los tres hermanos de Karl Marx, el jefe de la Internacional, y a su cuñado Paul L... El conde de Poix, viquero de la república de Andorra, ha recibido aviso de haber pasado por el territorio andorrano muchos comuneros de Paris y cómplices suyos.

La mujer de Serrailly ha sido detenida en los confines del Ariège. La policía de ambas naciones vigila.

Napoleon III ha enviado pruebas de su retrato fotográfico, admirablemente hecho, a todos los diputados que votaron contra la caída del imperio. Al retrato acompaña una firma autógrafa.

El príncipe heredero de Prusia, futuro emperador de Alemania, es mason, y en tal concepto se ha hecho representar en la gran reunion de francmasones celebrada recientemente en Francfort, por uno de sus ayudantes ó chambelanes.

El Bien público dice que ha habido grande exageración en las noticias de numerosas prisiones hechas estos días en Paris. En los últimos ocho días han sido presas 132 personas y de ellas solo 14 por complicidad en los actos de la Commune.

Otro de los pueblos del partido de Borja que según fidedignas noticias ha quedado reducido a la miseria es Bisimbre, anegado por la avenida del Huecha, diezmado en algun tanto por el tifus que se ha presentado, aunque con menos intensidad que en Agon, situado un cuarto de hora de distancia, pero con peor carácter, y por último, pérdidas completamente sus cosechas con la última tormenta que lo arrasó todo.

El ministro de Negocios extranjeros en Italia ha decidido avisar por la vía diplomática a los gobiernos de las demás potencias que las autoridades italianas no reconocerán en adelante como válidos los pasaportes visados para Italia por los consules pontificios que todavía funcionan en gran número de plazas extranjeras.

Las últimas noticias de Argelia dicen que continúan los incendios en los bosques del litoral. De Argel han salido para Bona 5000 soldados para castigar a las tribus incendiarias. En toda la provincia de Argel se ha restablecido la tranquilidad.

Las últimas noticias de Italia hablan de una próxima modificación en el ministerio, en virtud de la cual el Sr. Devincenzi será nombrado ministro de Trabajos públicos y el Sr. Ribotti reemplazará al Sr. Acton en el ministerio de Marina.

La mayor parte de la prensa aplaude el acuerdo del gobierno relativo al envío de 10000 hombres a la isla de Cuba, para terminar la insurrección.

En el decreto de arreglo de la caja general de Depósitos, que pronto publicará la Gaceta, se autoriza la emisión de resguardos de capital y amortización fijos, los cuales, con el carácter de documentos al portador, y con sus respectivos cupones unidos para el cobro de intereses por semestres, constituirán un título de crédito de mas fácil y beneficiosa enagenación para los imponentes, cuyos derechos, tan respetables por todos conceptos se han visto hasta ahora desatendidos.

Parece que ya está acordado el nombramiento del brigadier Sr. Burgos para comandante general de los guardias del rey.

A pesar de ser el 15 los días de la reina, no se hacen festejos ni funcion de ningun género, por haberlo dispuesto así los reyes.

Versalles va a ser objeto de un sistema de defensa interior y exterior que actualmente está en estudio y que la pondrá a cubierto de un golpe de mano de los parisienses y obligaría al mismo tiempo a un enemigo extranjero a retroceder algunas leguas en el bloqueo de Paris.

El Mensajero, periódico que se publica en Tolosa de Francia, dice que Lamaroux y otros cuatro jefes de la Commune de Paris se han refugiado en el valle de Andorra. Descubiertos y denunciados han podido escapar a tiempo.

El Banco de Barcelona tiene existentes en sus areas mas de diez millones de duros. No puede mostrarse un hecho que con mas elocuencia indique la paralización general de los negocios.

Se ha recibido de Egipto una noticia extraordinaria. La pirámide de Cheops se ha arruinado, enviando en los escombros a muchos viajeros que visitaban el interior de este monumento.

Las noticias del Callao alcanzan hasta el día 14 de julio. El gobierno peruano ha mandado desarmar la escuadra, como medida preventiva durante las elecciones. El pueblo está muy escitado. Se decía que Prado habia sobornado a la escuadra para que le auxiliase en el desembarque de una fuerza considerable en el puerto del Callao.

La Asamblea francesa aprobará una proposición, diciendo que el «statu quo» continúa y que la Asamblea permanecerá en Versalles con los ministerios y las delegaciones de los ministerios, para facilitar a la Cámara la resolución de los asuntos.

Inspiran recelo en Austria los grandes armamentos que Prusia conserva y sigue haciendo, cuando parecía natural que despues de las grandes victorias alcanzadas redujera el efectivo de su ejército.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 16 a las 5 y 50 minutos de la tarde.

El 25 del pasado hubo un motin en Puerto Rico: se ha levantado el estado de sitio: reina tranquilidad en la isla.

En Londres ha ocurrido un caso de cólera fulminante.

Ha sido nombrado subsecretario del Ministerio de Hacienda el señor Lopez Tejada.

El diputado federal Roque Barcia ha sido puesto en libertad.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotización oficial del 14. Consolidado, 27,00. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 77,50. Acciones del Banco de España, 464,50.

Córdoba.

Trigo, de 41 a 43. Cebada, de 21 a 24. Escaba, a 17. Garbanzos, de 00 00. Alherjones, a 36. Habas de 26 a 30. Carne de vaca a 38 cuartos libra. Aceite en los molinos, a 46. Idem en la ciudad, a 54. Jabon blando, a 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 44 a 49. Cebada de 21 a 22. Habas de 33 a 34. Aceite nuevo de 46 1/2 a 48 1/2.

Granada.

Trigo de 40 a 43. Cebada de 27 a 28. Habas de 46 a 48.

Málaga.

Trigo de 42 a 48. Cebada de 24 a 27. Habas de 48 a 62. Aceite de 42 a 44.

Herez.

Trigo de 45 a 50. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaen.

Trigo de 42 a 43. Cebada de 22 a 24. Habas de 41 a 45. Aceite de 54 a 54.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 mi-

nutos de la tarde, y a las 40 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10

y 30 minutos de la noche. Le Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren sale de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 41 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Sección de Bobadilla a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Sección de Loja a Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmés. Abierta a la explotación la sección de este ferrocarril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmés, habrá un tren diario, por ahora, en combinación con las líneas de Belmés a Almorcheon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmés para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmés a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinación con dicho ferrocarril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinación con el ferrocarril de Belmés y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once y media de la noche. Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas en la calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo, Precios de asientos. Berlina, 40 rs. Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—S. Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

- POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera. Añora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Chiquero. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal Castro.—José Toribio y Lorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquín y Martín Redondo y Antonio Laureano. POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Ildefonso Puz José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. POSADA DEL POTRO. Priego.—José Reina y Antonio Aguilera. Rambla.—Andrés Panadero. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamúz.

FRANQUEO

de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 40 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

SECCION DE AVISOS.

3. Extracto del «Morning Chronicle» de Londres.

«Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar á conocer á sus lectores un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar á la humanidad doliente.»

«Estimulamos pues á nuestros lectores á fijar su atencion sobre la ERevalenta...»

BARRY DU BARRY y Compañia, calle de Valverde, número 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La ERevalenta al Chocolate en polvo y en tabletas á los mismos precios.

Aviso al publico. Isidro Gonzalez, maestro afilador de toda clase de herramientas finas y bastas, que ha vivido mas de trece años en el Arco alto, calle Esparteria núm. 29, se ha trasladado á la plaza de la Corredera, núm. 45, frente al s.l del Mediodia. 30=29

Lienzos. En la calle de Topete, antes Esparteria, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzo para toldos, de lana y cáñamo. Se componen toldos, y paven nuevos á domicilio á precios convencionales

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la libreria de este periódico.

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE HARTNOLL.—Este aceite, recomendado por su inmejorable calidad por los miembros mas eminentes de la facultad de medicina de la Gran Bretaña, está preparado de los higados mas frescos y sanos del pescado mas recientemente cogido; es casi incoloro y carece de gusto y de olor; de modo que es altamente apropiado para los estómagos débiles y delicados. Posee en el mas alto grado de perfeccion todas las cualidades medicinales, por lo que es tan justamente celebrado.—Hartnoll, químico de Londres.—Se halla en todas las boticas de España. Depósito general en la farmacia D. Vicente Martinez Crespo, Olivo 4, Madrid.

PROBAD Y VEREIS!!

VINO DE VALDEPEÑAS. El dueño del nuevo establecimiento de la calle Alfaro 6 Carnicerias, núm. 26, ofrece al publico un vino verdadero de Valdepeñas, á precio sumamente arreglado, por motivo de estar en relaciones con los principales cosecheros de dicho punto. El vino se espesda á 4 y 1/2 reales la media cuartilla y á 8 y 10 cuartos el cuartillo; tambien ha y aguardientes superiores á 11 cuartos la media y 5 reales la media cuartilla; refrescos de varias clases á 4 reales botella sin casco. 12 8

Casa. Se arrienda para desde el dia la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonarias, núm. 5.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los mas violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Casas. Se venden varias en esta capital y á precios económicos y si se quiere á plazos. Hay una principal en el barrio de la Catedral. Todas están obradas. Dan razon en la redaccion de este periódico.

La instruccion pública y la sociedad, por D. Juan Miguel Sanchez de la Campa. Un tomo en 4.º prolongado, de mas de 450 páginas. Se vende á 40 rs. en la libreria de este periódico.

Subasta para la venta de las fincas que á continuacion se expresen, de la propiedad del Excmo. Sr Duque de Berwik y de Alba, y que ha de celebrarse el dia 21 de Agosto actual, en las oficinas de la Administracion del Estado del Carpio. Núm. de las fincas. Reales.

1. Un cortijo llamado de Alpuercos, destirado á cereales, situado en término de la villa del Carpio, partido judicial de Montoro, provincia de Córdoba, de cabida de 210 fanegas, del marco de Córdoba, ó lo que comprendan de lindes adentro, valuado en... 146,440

2. Otros tres cortijos reunidos bajo una labor denominada La Cruz, Toro y Hato, destinados á la misma clase de siembra, situados los dos primeros en término de Morente y el último en el del Carpio y Bujalance, del dicho partido y provincia, de cabida de 966 fanegas 2 celemines y 4 cuartillo, del referido marco, ó lo que contengan de lindes adentro, valuados en... 715,455

3. Otros tres cortijos reunidos bajo una labor, titulados Vallerrico, Sapillo y Deheson, destinados tambien á cereales, sitos en la campaña de Morente, Montoro y Bujalance, del dicho partido y provincia, de cabida de 618 fanegas del mencionado marco, ó lo que contengan de lindes adentro, valuados en... 399,303

4. Otros dos cortijos reunidos bajo una labor, nombrados Pozo Marqués y Charco Andrés, destinados asi mismo á cereales, sitos en la campaña de Morente y Montoro, del mismo partido y provincia, de cabida de 413 fanegas, 4 celemines y 4 cuartillo, del indicado marco, ó lo que comprendan de lindes adentro, valuados en... 213,483

5. Otro cortijo llamado Hierro destinado igualmente á cereales, situado en el término de Morente y en el de Pedro Abad, de igual partido y provincia, de cabida de 360 fanegas, del espesado marco, ó lo que contengan de lindes adentro, valuado en... 186,720

6. Otros dos cortijos reunidos bajo una labor, titulados Veguillas y Cerro del Obispo, destinados á cereales, sitos en término del Carpio el primero, y en el de Morente el segundo, del referido partido y provincia, teniendo de cabida 576 fanegas del espesado marco, ó lo que con engan de lindes adentro, valuados en... 362,575

7. Otro cortijo nombrado de Carasquillas la Baja, destinado á cereales, situado en la campaña del término, partido y provincia de Córdoba y pago de la cabada del término de Guadatin, de cabida de 602 fanegas del mencionado marco, ó lo que contenga de lindes adentro, valuado en... 493,615

Cuya subasta empezará á las nueve de la mañana de referido dia y se celebrará bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Administracion en su horas de oficina. Carpio 11 de Agosto de 1871.—Joaquin Leon y Portella.

Rob boyveau laffecteur, autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El Rob Boyveau Laffecteur es el unico autorizado y garantizado legitimo por la firma del doctor GIRAUDEAU DE SAINT GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general, en la casa del doctor GIRAUDEAU DE SAINT GERVAIS, Paris, 42 rue Richer. Depósito general en España, Sres. Isidro Ferrer y compañía, Montera 51, Madrid, Córdoba Diego de Raya, viuda de Aviles, Rodriguez y Martin.

Arrendamiento. Desde el dia se arriendan las casas núms. 42 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

La ciencia de querer y ser querido, por cortesía, por respeto y por amor. Forma un tomo de mas de 350 páginas, y su precio 48 rs. en la libreria del DIARIO.

LOWEAS DE DEVON.—El perfume mas delicioso para el pabuelo y la toilet, mas dulce, suave y duradero que ninguno otro. Este exquisito perfume es la destilacion de las flores que solo nacen en el condado de Devonshire, llamado el Jardin de Inglaterra por efecto de su belleza y fertilidad. Es el perfume de todas las personas elegantes, que no vuelven á desear otro, una vez que han usado este.—Hartnoll, químico de Londres.—Solo agente en España, M. Prieto. Se vende en todas las perfumerias de crédito de España.

No mas Windsor, Malvasisco ni Lechuga.

EL MEJOR Y MAS BARATO

ES EL JABON MIEL,

para el tocador, para baños y para afeitarse.

preparado con miel de la Alcarria y leche de vacas y perfumado con las flores mas suaves de nuestros campos; es superior en dulzura y aroma á todos los de procedencia estrangera y que tan pomposamente nos han venido anunciando franceses ó ingleses.

PRECIO: 8 reales caja con tres pastillas.

Ejerce una influencia muy saludable, manteniendo la flexibilidad y dulzura de las manos y evitando las grietas, manchas y sabañones. Es muy conveniente á las personas de cutis delicado y sensible; y sobre todo para los niños, que apesar de lo impresionable de su piel, pueden emplearlo con toda seguridad y con preferencia á cualquier otro jabon.

En todos tiempos, el legitimo y verdadero Jabon Miel ha sido muy apreciado por sus cualidades higiénicas. Sin embargo de ser invencion española de principios del siglo XVIII, solo una pequeña parte del público le conocia debido á la preferencia que venimos dando á los productos extranjeros. Mas hoy que la buena sociedad madrileña se ha decidido por este jabon haciendo á su autor encargos especiales y de gran cuantía le ha proclamado «como el mejor y mas aceptable de cuantos jabones se conocen;» no es de extrañar el gran desarrollo de esta industria y el fabuloso consumo que tiene en toda Europa.

Depósito en Córdoba, almacén de cristales de Don José de la Cruz Luque, plaza Mayor.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes amisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS.

Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LICORES SUPERFINOS

Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS.

Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS.

Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, á 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, á 25 rs. Ginebra á 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, á 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS.

Champagne, á 30 rs. la botella. Bermut, á 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, á 18 rs. botella. Del Rhin, á 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, á 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejis, á 8 rs. botella. De guindas, á 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES.

Jarabe de limon, idem de Zaza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espesdan á 20 rs. una. Los embases de cajon ó tonel se por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán á nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE.—Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un al en botella, si lleva mas géneros: y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonarán dinero si así les conviene.

NUEVO BAZAR.

Almacén de cristaleria y loza de José Nogales, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general en quincalla, bisuteria, merceria, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases.

Gran surtido de cristal plano, lisos, rayados, esmaltados y de colores.

Se colocan á domicilio en todas clases de construcciones, como cierras, cancelas, cubiertas de patios, invernaderos etc. etc., sin que por esto se aumente el precio.

Se hace un buen descuento del precio de tarifa, segun la importancia de la venta.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

BOURGOGNE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. PICARDIE. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. POITOU. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. SAVOIE. de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. PROVENCE. de 5,000 toneladas y 2,500 caballos. LA FRANCE. de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.—Travesia en 23 dias.

Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos.

3.ª cámara.—En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado á 50.

Tambien admiten carga á fletes reducidos.

Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado; igualmente se ha hecho una notable baja en los transportes de vinos y manillas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.

La Andaluza.

Esta acreditada fábrica de gaseosas de Sevilla, con cubo de bronce y todos los aparatos del último sistema, acaba de trasladarse á esta capital, calle del Liceo, número 16, ó sea en la Fama Cordobesa.

Don Antonio Pujan, á cargo de quien se encuentran estos aparatos y la elaboracion de estas bebidas refrescantes, su laboriosidad é inteligencia ha hecho que desempeñe cargos de importancia en las primeras fabricas de Barcelona y Sevilla, y hoy tiene satisfacción de ofrecer á este público, con un precio inapelable, las clases y precios siguientes:

Gaseosas de limon y naranja.

Docena. 8 1/2 rs. Casco vacio. 4 1/4 rs. Agua de soda, docena. 8 1/2 rs. Gaseosas purgantes, docena. 12 rs. Sifones de agua de soda. 4 rs. Idem con jarabe. 4 1/2 rs.

NOTA. Además se hacen á precios convencionales y al gusto del individuo, gaseosas de zarzaparrilla, malvasisco, sidra, agrás.

Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, calle del Liceo, núm. 16.

Todas las cajas para los embases es por cuenta del comprador. En fábrica se despacha por menor á un real botella de refresco y á uno y medio la gaseosa purgante.

Arrendamiento. Parades

de Navidad próxima se arrienda un sitio en la calle del Gráb-Capitan, de 4000 varas cuadradas, con cuartos, pajar y cuatro habitaciones. Para verlo y tratar daran en la calle de S. Hipólito núm. 4, desde las 5 á las siete de la tarde.

No mas piedras sin concluir

Francisco Barrado, marmolista, calle del Liceo número 33, ofrece al público pedregales de fachada (vulgo recalzos) y zócalos pulimentados, sin alteracion de los precios corrientes, y de un marmol precioso, desconocido en esta capital.

Pérdida. Desde la plaza

de los Toros á la calle de la Convelección se ha perdido en la tarde del 6 una correa de filigrana de plata. La persona que la haya encontrado se le suplica la presente en la casa núm. 2 de la dicha calle, y se le dará una gratificacion.

Plantio de olivar. En el

famoso chaparral de Bujalance, sito Los de las Bacas, por justiprecio de perito agronomo se vende, al contado ó á plazos, cambi: ó permuta uno, por otra finca de sierra ó campiña inmediata á la poblacion. Para tratar en el Carpio plaza de Topete núm. 6.

Venta. La de varios mue-

bles, adornos de mesas y un baño de latón pintado. Plazuela de San Andrés núm. 6.

Interesante á los Propietarios y Agricultores.

Los Peritos Sres. Burillo y Conde ofrecen á los indicados Propietarios y Agricultores verificar el análisis químico de los terrenos por modernos procedimientos, así como la determinacion de la clase de abonos necesarios dependiente del cultivo á que se dedique: levantamiento de planos por medio trigonométricos ó geométricos, mensura, apreciaciones para compras y ventas, cuanto sea de inmediato interés concerniente á este ramo. Calle del Tesoro núm. 6, reciben avisos.

Arrendamiento. Se ar-

rienda desde el dia la casa-huerto número 1 en las Costanillas, calle de Anquía.

Venta. La de una casa

calle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1866 en la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados hasta el dia 6 plazos importe de cada uno 905 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se enagena en 45.000 rs. que es el valor de los 6 plazos y la obra hechas. Para tratar, con el procurador Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle los Morillos núm. 3.

Mampuesto y leña. Se

vende á precios muy arreglados. Don recien en frente al café del Recreo.

Diccionario de los Políticos.

ó verdadero sentido de las voces y frases mas usuales entre los mismos, por Don Juan Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 páginas, su valor 20 rs. en la libreria del DIARIO.

Venta. Por cerrarse el es-

tablecimiento se vende una magnífica estanteria y mostrador, en la casa núm. 17, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

Arrendamiento. Desde el

dia se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de la Ala-

meda del cortijo del Galapagar bajo, cuyas proposiciones de compra se oiran en la casa núm. 49 calle del Osario.